

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

	PAES.	OTROS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Divanera	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

Academia preparatoria

para carreras Militares y la de Ciencias a cargo del capitán de artillería don Nicolás Majada profesor que ha sido durante nueve años de la acreditada Academia Manso Pardo, de Valladolid. Y del teniente del mismo cuerpo don Antonio Ferrer.

Empezará el curso el 1.º de Setiembre.

Para informes dirigirse calle de Miramar número 10-2.º

Vino Jerez especial para enfermos, marca Serrano.

De venta: Farmacia Valenzuela.

Academia de Derecho

Dirigida por D. Miguel Pons, Abogado y Notario

Abrirá sus clases el primero de Octubre.

Informes al señor Director, Brondo, 3 y a don Antonio Fojal (abogado) Constitución, 96.

LA ACTUALIDAD

Estado gravísimo

Una polémica de insultos, la persecución justificada de los perros, disgustos personales entre políticos, la equivocación numérica de un escribiente, la protesta de unos aislados, el mal humor exagerado de un director, el nombramiento de un portero; todo lo relativamente insignificante, lo secundario, lo que envuelve desalentaciones entre personas, lo que se presta a la chismografía; todo eso absorbe con mayor preferencia las energías de los de arriba y las conversaciones de los de abajo, que unos cuantos problemas trascendentales que directamente se relacionan con la vida de un pueblo, de toda colectividad social que aspire a algo más que a arrastrar una existencia vegetativa.

La sorpresa y la angustia que nosotros experimentamos al ver en la Secretaría de la Diputación provincial el único objeto presentado para el muestrario de productos mallorquines que se deseaba regalar a la Argentina, no las hemos visto retratadas en el público que se ha quedado indiferente, como si no se tratara de cosas suyas, como el enfermo en estado de fuerte abatimiento a quien no interesan ya las pequeñeces de este mundo, y a quien hasta extrañan los rostros compungidos de los que le rodean. Y esto es lo más triste. Mallorca no se preocupa por su porvenir. Vive al día, si es vivir entregarse a la fuerza de la corriente que a todo trance ha de arrojarla al abismo, ha de estreñarla contra la dura roca ó ha de empujarla a regiones extrañas, ajenas a su personalidad política é histórica. Y esto quizás no fuera lo peor.

No se nos oculta que no es para pueblos débiles ó anémicos el salvar esa carrera de obstáculos que los gobiernos han señalado a la agricultura, a la industria y al comercio nacionales; ni siquiera intentarlo. Porque ahora sólo se trata de un deseo vivísimo, pues el producto ofrecido para el muestrario no había de costar un céntimo a su dueño desde el momento que lo depositaba en el palacio de la Diputación. Se invitaba a agricultores é industriales a una propaganda gratuita, a un reclamo permanente en un mercado nuevo y halagador, sin el menor gasto.

¿Es que se ha creído con razón que era un anuncio completamente inútil? Es muy posible en cuanto a sus efectos comerciales, que no habían de añadir un asiento en el libro de los pedidos. Mas visto desde la cumbre nobilísima del patriotismo, acaso ninguno de nuestros productores tenga argumentos para defender su pasividad.

Mejor meditado diremos que no cabe, no ya una defensa seria, ni una excusa con visos de razón. Su actitud hubiera conseguido nuestro aplauso, de haberla acompañado de una protesta energética, menos todavía, de una exposición de motivos, por medio de las distintas asociaciones a que pertenecen unos pocos, a que deberían pertenecer los más aunque sólo fuera para estos casos, tan necesarios al resurgimiento del país, y que debieran ser

harto frecuentes para el saludable ejercicio de la ciudadanía que impone también sus deberes, y para la indispensable ejemplaridad en un pueblo en que la falta de carácter es su principal dolencia. Nosotros hubiéramos creído más ventajoso para el porvenir de la Patria un razonado mensaje dirigido a los Poderes públicos con motivo de esa actividad solicitada sin beneficio ulterior, que la más completa y la más rica colección de productos baleares. Bueno hubiera sido para la fama de nuestro archipiélago el mostrarlo, pero más excelente para la vida política interior hubiera sido la reclamación contra esas vallas insuperables que se encuentran en las aduanas y antes en las vías de comunicación.

No ha habido ni una cosa ni otra. Y esto es lo desconsolador. Sin duda alguna había derecho a esperar que por lo menos las fuerzas directoras, los elementos que están al frente de las Sociedades, esa pequeña minoría que por su talento y elevada posición tiene mayor influjo y por tanto más responsabilidad, acudieran, sacrificándose ó no, a la convocatoria de la Diputación, ya que no querían elevar un mensaje de disculpa. Todos ellos lo saben, y el recuerdo es oportuno; las clases superiores en todo tiempo deben influir poderosamente en la multitud, que siempre se dejará dirigir por los que estén en lugar preeminente. Esa parte del país representa un centro de influencia que con su ejemplo, con sus esfuerzos, con su actividad, y tal vez con todos estos medios combinados, obra sobre las restantes, como los círculos formados en la superficie de las aguas se engranan con otros círculos menores. Y a esta comparación acertadísima añade su autor, el inolvidable Gladstone, estas palabras: «Entre las cosas que se comprenden menos y cuyo valor apenas se aprecia, es necesario colocar la influencia que ejerce el ejemplo, y la fuerza que da una acertada dirección.»

Esta es la verdad. El día en que uno se convenga de que la atonía es completa, tanto que ha invadido la parte esencial, corazón ó cerebro, entonces no cabrá más remedio que esperar la salvación de fuera: la sangre robusta de los Bárbaros.

Inglaterra y el Transvaal

Las noticias más recientes recibidas del África del Sur, resultan favorables a los ingleses, suponiendo que sea cierta la noticia de haber caído prisionero en un ataque contra Winburg, el general Olivier, que, como dicen los ingleses, era el alma y la vida de la insurrección boer en el Estado de Orange.

Y tienen razón los ingleses, las ventajas obtenidas por los boers en los combates con honores de batallas, reñidos en estos últimos días contra los ingleses en Machadodorp y en Belfast no compensan la pérdida de un caudillo tan importante como ha sido desde que empezó la guerra, el valiente y peritísimo general Olivier.

Esperando detalles claros y positivos de los recientes combates, podemos dar a nuestros lectores las noticias de que el War Office ha decidido mandar más tropas al África Austral y que la primera parte de las mismas formada por 18 oficiales y 1.017 soldados, salió ya del puerto de Southampton en el vapor *Tajus* de la Marina Real inglesa con destino a la ciudad del Cabo.

Manda esta expedición el teniente coronel Pearce jefe del 4.º regimiento de línea del Derbyshire.

La otra noticia, de grandísima importancia, se refiere a la larga audiencia que ha concedido el Czar de Rusia en Peterhof, al representante en Europa de la república del Transvaal, en cuya audiencia parece que le habló el doctor Leyds en nombre de los delegados boers de la paz, haciéndole ver claramente, que desde que empezó la guerra en el África del Sur no ha hecho el gobierno inglés más que pisotear el derecho internacional con la agravante circunstancia de que Inglaterra firmó los acuerdos tomados en el Congreso de la Haya convocado por el mismo Czar Nicolás.

También le diría probablemente el doctor al monarca moscovita, que en

la segunda etapa de la guerra sud africana, despedido Lord Roberts por los continuos reveses sufridos por las tropas de su mando, tomó una serie de medidas de represión tan crueles y feroces, que no sólo son contrarias al derecho de gentes, si que también a los principios más elementales del humanitarismo y de la civilización.

Veremos ahora si el Tzar se contentará (y es lo más probable) con sentir unas simpatías puramente platónicas para con los atropellados boers, ó se traducirán aquéllas en una protección que esté de acuerdo con lo estipulado por el Congreso de la Haya. Terminaremos esta sección dando copia literal del parte telegráfico del generalísimo Lord Roberts al War Office británico que dice:

Belfast, 26 agosto, 10'56 noche.— «Hemos combatido casi durante todo el día. El campo de operaciones comprendía un perímetro de más de 30 millas.

«La división Littleton y dos brigadas de caballería mandadas por el general Buller operaban al Sudoeste de Dalmanutha.

«El general French con dos brigadas de caballería avanzó hacia el Norte rechazando al enemigo hacia Lekenoly en el camino de Belfast a Lydenburg.

«Ea cuanto French llegó a Lekenoly se adelantó Pole Carey con la brigada de la guardia real, saliendo de Belfast para apoyarle, pues el enemigo había recibido grandes refuerzos tanto en el Norte como en el Este, haciendo una terrible resistencia a Buller y a Pole Carey.

«Los boers tenían en su posición tres cañones de los llamados «Long-Tom», otros más pequeños y ametralladoras, con los cuales hicieron hasta el cerrar la noche, un fuego incesante y muy vivo.

«Ignórase la importancia de las bajas que hemos tenido, pero espera Buller que no serán grandes, a pesar de la vigorosa y tenaz resistencia de los boers, que, además de tener muchísima artillería, operan en un terreno para nosotros muy difícil, pues muy propio para la táctica boer es mucho menos favorable para los movimientos de nuestra caballería.—Roberts.»

Bien leído y estudiado este parte, huele, pero muchísimo, a derrota de los ingleses.

Un soberano bien guardado

Un periódico alemán da curiosas noticias acerca de la vigilancia ejercida en la persona de Guillermo II.

Desde que el soberano sale de su palacio ó entra en una población, unos cuantos agentes de policía, avisados del camino que debe recorrer el Emperador, cuidan de que no haya en las calles aglomeración de gente de ninguna clase.

Otros agentes, vestidos de paisano, se mezclan con los transeúntes. Además, si el Emperador viaja a caballo, le siguen dos policías en bicicleta, prontos a detener al que se atreva a acercarse al soberano.

En todas las poblaciones hay establecido un minucioso sistema de vigilancia contra los anarquistas, que no son muy numerosos en Alemania, y aún contra los socialistas militantes.

Por otra parte, las carrozas del Emperador, en general muy elevadas, están construidas de tal manera que en marcha el estribo está levantado, lo cual impide toda agresión.

Estas precauciones son mayores todavía cuando el monarca deja la capital para dirigirse a alguna población del imperio.

Se puede asegurar que todas las personas conocidas por sus ideas revolucionarias están constantemente vigiladas por la policía.

Unión médica

HISPANO-AMERICANA

En el Congreso internacional de medicina que acaba de celebrarse en París, se ha acordado constituir, por iniciativa de don J. Santos Fernández, médico de la Habana, y del doctor M. Menacho, de Barcelona, a cuya iniciativa se asoció don Julián Calleja, una Unión médica hispano-ameri-

cana que tenga por fin extender y afianzar los lazos de fraternidad que deben existir entre los profesores que hablen la lengua castellana.

Podrán tomar parte de esta asociación todos los españoles é hispano-americanos que ejerzan alguna profesión médica.

En cada país asociado habrá un Comité central y los provinciales ó departamentales que se consideren necesarios.

Los Comités centrales se entenderán con el de Madrid.

Este ejecutará todos los acuerdos que sean de interés general.

Desde luego el Comité de Madrid, en representación de todos los países asociados, se encargará de reclamar hasta conseguirlo que la lengua española sea declarada oficial en todos los Congresos internacionales de ciencias médicas.

Un periódico, por lo menos, será órgano de la Asociación.

Una vez aprobados los estatutos, para iniciar su desenvolvimiento y alcanzar un resultado práctico, se procedió a designar la Comisión ejecutiva, quedando nombrado delegado por España don Julián Calleja; los mejicanos designaron al ilustre Ramón y Cajal; los puertorriqueños y cubanos respectivamente, a sus paisanos, los doctores Suárez de Mendoza y Reina (establecidos en Madrid) y se facultó al doctor Calleja para que de común acuerdo con los representantes de las Repúblicas hispano-americanas en Madrid designe un representante por cada una, debiendo ser éste, a ser posible, un médico del país que represente y en su defecto un médico español.

EL BANCO DE FRANCIA Y LA EXPOSICION

Según datos que comunica a *La Estafeta* su corresponsal en París, el último Balance del Banco de Francia presenta como cifras de reservas metálicas 3 385 101 578 francos, que se descomponen de la siguiente manera: Oro, 2.248.126 862 francos. Plata, 1.136 974 715.

En poco más de cuatro meses, desde el 1.º de Mayo hasta esta fecha, ha aumentado el oro en el Banco de Francia en 300 millones y ha disminuido la plata en dos millones.

En el mismo período del año anterior el aumento del oro fué de 91 millones, pero disminuyó la plata por 96 millones, viniendo a significarse con ello que hubo canje de metal, pero no aumento evidente del amarillo, como se registra en el presente año.

La causa de este hermoso crecimiento no parece que sea otro que la Exposición Universal, a lo menos en la mayor parte esos 300 millones de oro por la Exposición han sido atraídos.

A tan extraordinario aumento de reservas no ha seguido un aumento en la circulación fiduciaria, sino precisamente una disminución considerable, de tal suerte que en 1.º de Mayo con una reserva de 2.087 millones (1.949 en oro y 1.138 en plata), había de billetes en circulación 4 122 millones de francos, y en la actualidad la circulación fiduciaria se cifra en 3.946 millones de francos.

De manera que, mientras las reservas de oro han subido 300 millones, los billetes en circulación han bajado 176 millones de francos; ó lo que es lo mismo: en Mayo ofrecía el Banco de Francia una garantía de 50 por 100 a su circulación, y hoy esa garantía se eleva al 87 por 100, del cual el 58 por 100 es en oro.

De teatros

Dícese que en la compañía que dirige Ceferino Palencia figuraran esta temporada Julia Sala, Matilde Moreno, Consuelo Badillo, Dolores Bremón, Teresa Paris, Eduardo Cachet, Mariano Diaz de Mendoza, Carlos Allens Perkins, el conde de Villa-Gómez y los señores Prado, Echaido, Cabezas y Sanchez Bort.

Probablemente a estos nombres se añadirán el de la primera actriz de carácter Josefina Alvarez y el primer actor cómico Ricardo Manso.

De la compañía de Emilio Thuillier que trabajará en provincias, forman parte Amparo Guillén, Donato Jimé-

nez, Soriano, Pastor, Porrada y otros artistas.

El invierno próximo actuará en el Teatro Principal de Barcelona una compañía de zarzuela catalana, dirigida por el señor Huervas.

Entre otras producciones se estrenarán una comedia lírica en dos actos, del señor Ferrer y Codina, titulada *El suplicio de Tántalo*, y dos en un acto, del mismo autor, que tienen por título *Un señor sol a tot estar* y *Eliair d'amor*. Las partituras son, respectivamente, de los maestros Manén, Vives y Cotó.

Ha sido aceptado por la empresa del teatro Romea de Barcelona, un drama en tres actos, titulado *Carn de llop*, original de don Pedro Colomer.

En el teatro de Novedades de Barcelona han empezado los ensayos para la nueva ópera del maestro Amadeo Vives, *Euda d'Uriac*, cuyo estreno se verificará a últimos del mes próximo.

Para fines de Septiembre se prepara un gran espectáculo artístico en las Arenas de Bayona.

Se pondrá en escena *Carmen*, con el concurso de numerosos coristas y orquesta, y en el cuarto acto se intercalará una corrida completa de toros, dirigida por Mazzantini.

Se ha ultimado ya el programa de las representaciones wagnerianas que se darán en la temporada del año entrante, en Bayreuth.

Se darán dos audiciones del *Ring*, siete de *Parsifal* y cinco del *Buque fantasma*, que aun no ha sido puesto en escena en Bayreuth.

Dicen los periódicos de Berlín que el gran dramaturgo Hermann Sudermann ha terminado una nueva obra en cuatro actos, titulada *Johannes Feuer* (Las hogueras de San Juan.) Dicha obra ha sido escrita expresamente para la famosa actriz alemana Agnes Sorma.

Esta emprenderá dentro de poco una excursión artística por casi toda Europa, contratada por el empresario Schumann. La primera representación de *Johannes Feuer* se celebrará en Rotterdam el 4 de octubre.

NOTICIAS

Del extranjero.

El *Sun* de Nueva York publica un telegrama de su corresponsal en Seattle (país del oro) diciendo que el día 7 del corriente descargó frente al Cabo Nome un horroroso ciclón, durante el cual se fueron a pique 120 barcasas, lanchas de vapor y otras embarcaciones, pereciendo centenares de tripulantes y que hasta ahora han arrojado las olas a la playa 41 cadáveres.

Según telegrama oficial de Simla que acaba de recibirse en Londres, debido a las abundantes y benéficas lluvias que han caído recientemente, ha mejorado mucho la situación de los hambrientos de la India, y tanto es así, que el número de personas que recibían socorro del gobierno anglo-indio quedó reducido en la semana próxima pasada de cinco millones y pico a 350.000.

Cerca de Irlanda se ha encontrado recientemente una boya que lleva la inscripción: «Expedición polar de Andrée, 1896, n.º 8»; el irlandés de las cercanías de Grindavik, que la tiene en su poder, se dispone a entregarla al ministro de Estado sueco en Copenhague.

Telegrafían de Atenas dando cuenta de haberse descubierto en los alrededores de aquella capital una magnífica estatua de mármol del dios Apolo que data del siglo V antes de Jesucristo.

La estatua en cuestión es mayor y mucho más bella que la del mismo dios existente en el Museo de Munich, y todos los arqueólogos que la han visto están conformes en que es una de las mejores obras del arte escultórico antiguo que existen en el mundo,

Como en muchos puntos de España, han producido en todo el Norte de Italia las lluvias torrenciales que han caído en estos últimos cuatro días, desastrosas inundaciones, particularmente en Varese, Cargiano, Cardezza y otros puntos de la provincia de Novara.

Además de la ruina de muchas obras y viviendas, hay que lamentar la muerte de siete personas enterradas entre los escombros.

También han sufrido algunas cosechas.

De las islas:

Santoñy

Hoy ha llegado a esta villa la noticia de que ayer a las tres de la tarde fué hallado en la Alquería Blanca ahorcado un sujeto de unos treinta años de edad, llamado José Sarranillo.

Enterado mejor resulta que el tal sujeto que tenía un establecimiento de bebidas estaba jugando a la baraja con otros compañeros a las dos de la tarde sin que notasen en el slotoma alguno. A las tres los vecinos le vieron colgado de un clavo junto a una ventana.

El tal sujeto es casado y tiene una niña de corta edad.

El juez se presentó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver.

El hecho ha causado honda impresión en el vecindario, pues en poco tiempo ya son dos los que se han suicidado de esta manera.—C.

30 de Agosto de 1900.

Sineu

Los precios que rigieron fueron los siguientes, viéndose muy animado el mercado.

- Trigo, de 16'50 a 00'00 pesetas.
Candeal, a 16'50 id.
Cebada del país, a 10'50 id.
Avena, a 8'00 id.
Garbanzos, a 18'00 id.
Maíz, a 00'00 id.
Habichuelas (confits), a 00'00 id.
Id. blancas, a 00'00.
Frijoles, a 00'00 id.
Habas ordinarias, a 16'50 id.
Id. para ganados, a 16'00 id.—C.

29 de Agosto de 1900.

Inca

El día 3 de Septiembre próximo comenzarán las clases en la Academia de primera y segunda enseñanza establecida en la plaza de la Iglesia de esta ciudad, a cargo del laborioso profesor don Miguel Riuort.

Sirva la noticia de aviso a las numerosas familias que envían a sus hijos a estudiar en aquel importante centro de enseñanza.

—El jueves por la tarde, en una casa de campo de las inmediaciones de esta población, ocurrió un percance desgraciado en una criatura de corta edad.

Estando ésta jugando cerca de un gran lebrillo lleno de agua procedente del lavado de ropas de la familia, cayóse el fondo siendo extrahida ya casi exánime.

Le fueron prestados los oportunos auxilios, que no dieron resultado alguno; pues a la mañana siguiente falleció a causa de la absorción de gran cantidad de aquella agua, saturada de jabón y legía, nociva para aquel tierno estómago.

—El viernes falleció una hermana de la caridad de la orden Franciscana, a la edad de veintitrés años.

Descanse en paz la que en vida se desveló siempre para el servicio de los pobres enfermos.

—Según buenos informes, existen probabilidades de ver en breve establecida en esta ciudad, una cátedra para señoritas, en donde puedan encontrar el complemento de su educación, bajo la dirección de la ilustrada profesora doña Teresa Madariaga de Ferrer.

Deseamos ver implantado cuanto antes el indicado centro docente, en beneficio siempre de la cultura de esta población.

—Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes:

- Almendrón, de 124'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)
Trigo, de 17'00 a 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
Candeal, de 17'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 10'50 a 0'00 id.
Id. forastera, de 00'00 a 0'00 id.
Avena del país, de 8'00 a 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 17'00 a 00'00 id.
Maíz, de 00'00 a 16'00 id.
Habichuelas (confits), de 40'00 a 41'00 idem.
Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 36'00 a 00'00 id.

- Habas para cocer, de 19'00 a 00'00 idem.
Id. ordinarias, de 17'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, de 16'00 a 00'00 idem.
Higos pasos, de 9'00 a 00'00 los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 5'00 onza.—C.
30 de Agosto 1900.

De la capital

Ayer tarde se embarcó para Barcelona, acompañado de los pintores mallorquines señores Rosselló y Gelabert, nuestro estimado amigo el notable artista catalán, don Joaquín Mir. Deseámosle feliz viaje y que pronto regrese a esta isla para que pueda continuar sus importantísimos trabajos pictóricos tan gallardamente comenzados.

Los cuadros que Joaquín Mir ha pintado en Mallorca, han producido el milagro de poner en acuerdo, si quiera sólo sea por una vez, todos los gustos, todos los temperamentos de nuestros pintores. No hemos hablado con ninguno de éstos que no haya contado maravillas de la obra artística de Mir. Y las pocas personas de reconocido refinamiento que lo han admirado, han convenido en que nunca habían visto trasladada al lienzo con tanta exactitud el alma de nuestra Roqueta.

Para satisfacción de los mallorquines y para el renombre de nuestro querido amigo, nos alegraríamos de que volviera, según esperamos, a fin de que continuara un trabajo que ya tantos elogios le ha valido.

Antesanoche como estaba anunciado se verificó en el salón de actos del Circolo de Belver, del caserío del Terrero, la velada musical, segunda de la temporada.

El programa lo formaban escogidos números musicales.

Distinguiéronse mucho en el piano las señoritas Isern, Pínto, Ribas y otras muchas cuyos nombres sentimos no recordar.

El baritono don Antonio Píña cantó con mucho acierto una romanza, que fué aplaudida por la numerosa concurrencia.

A las señoritas que tomaron parte en la velada se les obsequió con ramilletes y dulces.

La velada dió fin con un animado baile.

Los gastos de las obras que el Ayuntamiento de esta ciudad verificó por administración durante la semana anterior al día 27 del actual, ascienden a 629 90 pesetas.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Inca haber ocurrido un incendio en una cochera de la calle de Cometas de aquella ciudad.

El fuego se inició en un pequeño depósito donde existían también varias cajas de madera.

Gracias a las oportunas y acertadas disposiciones de la Alcaldía en unión de dicha fuerza y varios vecinos el fuego pudo ser dominado al cabo de media hora, calculándose las pérdidas materiales en unas cien pesetas.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

—Da cuenta la del puesto de Felanitx de haber denunciado al Juez municipal de la misma a varios individuos por daños ocasionados en un huerto de aquel término municipal.

—La de Buñola da cuenta de haber puesto en conocimiento de la Alcaldía una tala de árboles verificada en el monte comunal de aquella villa, sin que hasta ahora hayan podido ser detenidos los autores.

—La del puesto de Campos da cuenta de haber detenido a una mujer y un hombre por recaer sospechas de que sean los autores de un infanticidio, cuyo feto no ha podido ser encontrado.

A cosa de la una y media de la tarde de ayer, fondó en este puerto el vapor Lutio, procedente de Ibiza, siendo portador de la correspondencia, varios pasajeros y carga.

Dicho buque salió de nuevo a las cinco de la tarde, con rumbo a Barcelona, llevándose la valija, pasaje y efectos.

Según telegrama recibido por la Isla de Marítima, el vapor Isleño llegó ayer al puerto de Valencia, sin novedad a bordo.

Se ha dispuesto que, estando expresamente comprendidos en el epígrafe 6º de la tarifa tercera de la ley de 27 de Marzo último, los intereses de préstamo sin hipoteca, ya estén consignados en escritura pública, ó en

documento privado, no puede considerarse exceptuados de tributar por la referida ley en la cuantía que se señala por los intereses vencidos en cada trimestre, y que excedan de la cuota gremial ó de tarifa que se satisface por contribución industrial, según dispone el artículo 19 del reglamento de 30 de Marzo próximo pasado, y que resulten hechos efectivos, según la declaración jurada que en cada trimestre deberá presentar el prestamista, cuya declaración deberá sujetarse a la comprobación investigadora en todos los casos en que a la Administración ofrezca duda su exactitud.

Se están haciendo grandes preparativos para que resulte lucida la fiesta callejera que los vecinos del caserío de Son Española piensan dedicar este año a San Bartolomé.

Agradecemos la invitación que nos ha dirigido el Clavero para asistir a los festejos que se celebrarán en aquella barriada.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer a disposición del juzgado, a un joven presunto autor de haber atado un puñado de paja a la cola de un burro, a la que después prendió fuego, causando algunas quemaduras al animal.

La fuerza del puesto de la Guardia civil de Palma, se ha trasladado a la nueva casa-cuartel, construida en la carretera de Esporlas, y sitio conocido por Buenos Aires.

Por el Juez de instrucción del partido de Inca, se cita, llama y emplaza a Jorge Vallespir y Mut (a) Peu, vecino de Cosiúg, para que dentro el plazo de diez días, comparezca en dicho Juzgado al objeto de recibirle declaración indagatoria en la causa que se le sigue sobre robo frustrado.

Por la Dirección general de Establecimientos penales, se ha dispuesto que el preso existente en la Penitenciaría militar de Mahón, Francisco Lago Martínez, sea trasladado a la cárcel de Cádiz, para cumplir la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión, por el delito de atentado.

Habiéndose instruido los oportunos expedientes a instancia de los soldados Juan Juliá Mut, n.º 56 del cupo de Porreras para el reemplazo de 1896; Jaime Gelabert Martorell, n.º 61, del cupo de Sineu, del reemplazo de 1897; Bartolomé Martorell Bergas y Marcos Campo Fornés, números 30 y 67, de los cupos de Muro y Ciudadela, para el reemplazo de 1898, al objeto de acreditar la exención de hijos de padres pobres sexagenarios, se ofrecen dichos expedientes a los mozos que obtuvieron los tres números siguientes a cada uno de los indicados, para que dentro el plazo de 15 días puedan hacer las reclamaciones a que tengan derecho.

Se nos solicita que llamemos la atención de la Alcaldía acerca del pésimo estado en que se encuentra el piso de las calles de Dos de Mayo, José Vialonga, Rubert y Polvería por las cuales es imposible el tránsito de los carruajes ó menos de exponerse a sufrir algún percance.

Han sido desmontados los baños de mar denominados del Raconet.

Igualmente han tenido que ser desmontados a causa del temporal últimamente ocurrido, algunos departamentos de los establecidos en la Portella, pero a pesar de ello queda una espaciosa parte para poder bañarse tanto las señoras como los caballeros.

Habiendo llegado a noticia del Comandante de la guardia municipal de que una casa de la calle de la Concepción despedía un olor pestilente y mal sano, se personó en aquel expresado domicilio, donde en un detenido reconocimiento, por el que necesitó un auto del Juez por negarse a ello la dueña, encontró un cuarto convertido en verdadera pocilga.

En vista de ello el señor Noguera tomó acertadas medidas para que se proceda a la limpieza de la repetida casa.

Con arreglo a lo prevenido en la Real orden del diez del corriente, el lunes diez de Septiembre próximo, a las doce de la mañana en esta ciudad, y a las diez de la misma en Manacor, Inca, Mahón e Ibiza, ante el señor Alcalde de cada una de las citadas cabezas de partido, se verificará la elección de Habilitado de los Maestros del mismo, pudiendo los que no residan en el lugar de la elección emitir su voto por medio de comunicación firmada por el interesado y en-

tregarse en el acto de verificarse aquélla a la respectiva autoridad por cualquiera de los maestros presentes.

La elección podrá recaer en cualquiera persona de responsabilidad, que no tenga ninguna de las excepciones de que tratan las reglas 13 y 14 de la citada Real orden.

Aquél en quien haya recaído la elección, no podrá posesionarse de su cargo sin haber constituido antes una fianza equivalente al importe líquido de un trimestre de las atenciones de la primera enseñanza del partido para que haya sido nombrado.

El último número del Boletín Oficial de la provincia publica en la sección de la Gaceta, una Real orden dando instrucciones para llevar a efecto lo mandado en el Real decreto de 21 de Julio último, sobre pago de las obligaciones de primera enseñanza.

Habiendo llegado hasta nosotros el rumor de ciertas dudas que se ofrecen a muchos alumnos que piensan matricularse este año en el Instituto Balear, acerca de si los exámenes de ingreso han de efectuarse con arreglo al antiguo ó nuevo plan de enseñanza, publicamos al Director de aquel establecimiento que por medio de un edicto se sirva aclarar dichas dudas, lo que redundará en beneficio de todos aquellos alumnos.

Por real orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que los primeros tenientes de carabineros don Manuel Morales López, de la comandancia de Mallorca, pase a la de Barcelona; don Juan Mateos Agudez, de la comandancia de Huesca, a la de Mallorca.

Igualmente se ha dispuesto que el capitán segundo don Antonio Riera Bonet, excedente en Baleares, pase al regimiento infantería de Tetuán número 45.

Con fecha de ayer se ha remitido al Excmo. señor ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por don Gabriel Rigo Coll, en contra de la resolución del Gobierno civil de la provincia por la que desestimó otro en contra del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Santa Eugenia, declarando no haber lugar a que fuesen reintegrados al recurrente ciertas cantidades que satisfizo para defensa contra la flojera.

Se halla detenido en el depósito de Tirador una perra podenca, cuyo dueño se ignora.

El señor Alcalde dió ayer las oportunas órdenes para que se averigüe el paradero de los cuatro asilados de la Casa de Misericordia que fueron expulsados de dicho establecimiento.

El señor Gobernador civil interino de la provincia en una circular publicada en el Boletín Oficial correspondiente al día de ayer, convoca para el día 16 de Septiembre próximo, elecciones parciales en el Ayuntamiento de Lluchmayor, para cubrir siete vacantes de concejales que existen en aquel municipio, debiéndose hacer la designación de interventores el día 9 anterior al citado y el escrutinio general el día 20 de dicho mes.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo tercero del Reglamento de 16 de Noviembre de 1871 en los quince últimos días del próximo mes de Octubre, tendrán lugar en esta Audiencia exámenes generales de aspirantes a procuradores que reúnan las condiciones legales necesarias.

Las solicitudes, dirigidas al Ilustrísimo señor Presidente, deberán presentar en la secretaría de gobierno dentro los quince primeros días del inmediato mes de Septiembre, expresando en ella el aspirante, si desea obtener título que le habilite para ejercer la profesión en poblaciones en que haya Audiencia ó en las que no la tengan.

Ayer por la mañana un operario que estaba trabajando en el interior de una cisterna en el caserío del Terrero, tuvo la desgracia de caerse al fondo de la misma, fracturándose la muñeca de la mano derecha.

Dicho sujeto fué inmediatamente auxiliado por varias personas y más tarde trasladado a su domicilio.

El alcalde señor Abrines ha encargado a una casa de Barcelona el envío de algunos aparatos que se destinan al servicio de los inspectores de viveres, a fin de que estos puedan en adelante desempeñar mejor su cometido.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, publica una relación de las cantidades que deben percibir los Ayuntamientos de

estas islas por recargos municipales correspondientes a lo recaudado en el año económico de 1897 a 93, en concepto de resultados de ejercicios cerrados.

Ayer por la mañana fondó en nuestro puerto procedente del Rio grande, (Ponce), el bergantín golista Acancia, de la matrícula de ésta, con cargamento de géneros de aquel país.

Anoche fueron curados en la casa de socorros dos individuos, padre é hijo, que fueron mordidos por un perro, al parecer rabioso, en la villa de Can Canet, en el Coll d' en Rebassa.

El perro fué conducido al depósito de Tirador donde se le observa.

Es verdaderamente necesario que se emprenda, sin contemplaciones, una enérgica campaña contra los perros, que ponen en peligro la vida del vecindario, y cuyos dueños resisten de la manera más deplorable contra las disposiciones de la autoridad.

Mossén Alcover

Por referirse a un sacerdote mallorquín tan distinguido como el Vicario General de esta Diócesis don Antonio M.º Alcover, nos apresuramos a traducir el siguiente artículo que con agradable sorpresa encontramos en La Croix de Perpignan.

El presbítero señor Alcover, Vicario general de Palma de Mallorca, ha sido esta semana el huésped de los rosselloneses. Recordando que un día las Islas Baleares y el Rossellón no formaron más que un solo reino, que tuvieron el mismo jefe, la misma lengua, las mismas costumbres, los catalanes de Francia se han honrado haciendo a uno de sus antiguos hermanos una acogida digna de él.

El señor Alcover es una figura simpática. Os conquista al primer momento. Un espíritu vivo, humor comunicativo, sentimiento muy íntimo de las bellezas de la naturaleza y del arte, habilidad de dibujante que le sirve para recoger los antiguos monumentos del país que atraviesa, fácil palabra dentro de una rudeza inevitable, tales son las cualidades primordiales que se notan, desde la primera entrevista, en el Vicario general de Palma. El señor Alcover es un historiador y un arqueólogo. Se interesa particularmente por los edificios que recuerdan los sesenta y ocho años del siglo XIII y XIV en que Jaime I, Sancho y Jaime II, reinaron en las Baleares, Rossellón, Cerdeña y del señorío de Montpellier. El castillo de Perpiuyán le dió ocasión para demostrar sentido artístico profundo y notable competencia. Los claustros de Arles y de Eina, las iglesias de San Miguel de Cuxa y de Prades le han interesado mucho. Alcover es, sobre todo, un sabio y hábil lingüista. Esta lengua catalana tan bella, tan límpida y tan rica, lengua que encierra tantos recuerdos emocionantes, no tiene secretos para él. La habla con dulzura extrema y fácil enunciación. En la discusión y hace amarla. No es que pretenda tener el monopolio de las expresiones exactas. Admite que en Rossellón, pueden haberse conservado palabras perfectamente catalanas, no obstante la corrupción en que ha caído nuestra lengua, por la mezcla de francés, de patois y de castellano.

El señor Alcover nota, y pueda decir que con avidez, la expresión que le interesa para hacerla luego objeto de estudio particular.

La lengua catalana; tal es el campo especial en que trabaja nuestro nue-pañ fuera de sus deores estrictamente profesionales.

A él, pues, no os extraño que Rosellón y Perpiuyán en particular le hayan recibido como hermano. Monsenior de Carcalade le ha ofrecido su obispado y los señores Vicarios generales con el señor Canciller le han rodeado de delicadas atenciones.

El domingo por la tarde en la Sala del Patrocinio de San Miguel, los miembros del Circolo Católico, dieron en honor de nuestro huésped un concierto especialmente catalán promovido y dirigido por nuestro excelente amigo M. Delpont.

Mucho tiempo se recordará el discurso soberbio, magistral, con el que el señor Alcover ha agradecido a los rosselloneses las muestras de estimación que no han cesado de darle durante su muy corta estancia en nuestro país. Este discurso elegante, armonioso, comenzó por una sencilla conversación y elevándose hasta el lirismo, sus apreciaciones sobre la lengua catalana probaron que no es un cavaver como suele decirse sino un ser lleno de vida y de porvenir.

F. FOLGUÈRE

CONGRESO HISPANO-AMERICANO

Don Miguel A. Roca, secretario de la Sección de Transportes, correos y telégrafos ha convocado a sus compañeros, recomendándoles eficazmente la asistencia en vista de la premura del tiempo, para mañana a las cinco, en la casa del presidente don Enrique Fajarnés.

*

Sección de Letras y Artes.—Compuerta en esta forma: presidente, don Juan Alcover, secretario don Antonio M. Peña y vocales don Ricardo Anckermann, don Miguel Costa y Llobera, don Fausto Morell, don Lorenzo Ferrer, don Gabriel Alomar, don Juan L. Esterlich y don Jaime Aleñar.

Tema:

I.—¿Qué grado de progreso y desenvolvimiento alcanzan en esa comarca la Literatura y las Bellas Artes?

Personas y entidades que más se dedican y descuellan en el cultivo de las Letras y las Bellas Artes, con noticias sobre sus producciones.

II.—¿Qué ideas tienen acerca de la propiedad literaria y de la artística en lo tocante a las relaciones entre España y la América latina?

Soluciones que crean más convenientes para garantizar la propiedad literaria y la artística.

III.—¿Existen en esa región autores cuyos libros sean editados en el extranjero?

Qué obras son, su importancia y en qué puntos de América se venden. Medios que les parezca oportuno emplear para que las ediciones de libros españoles se hagan sólo en España ó en la América latina; en el último caso bajo qué condiciones.

Obras editadas en esa región y que se envían a América.

*

La de Transportes, Correos y Telégrafos.—La constituyen estos señores: presidente, don Enrique Fajarnés, secretario don Miguel A. Roca, y vocales don Bernardino Borrás, don Sebastián Simó, don Pedro M. Granada, don Pedro Rullán, don Antonio Vicens, don Gabriel Juan Ribas y don Juan González.

Tema:

I.—¿Qué empresas navieras importan y cuáles exportan los productos, en el intercambio comercial de esa región con América?

Designación de las que sean nacionales y de las extranjeras, así como de la clase de sus barcos—vela ó vapor,—del precio de los fletes para la exportación respecto de cada campaña y género de buques, expediciones usuales por empresa naviera y razones que aconsejan a los exportadores el uso de la vela ó el vapor y los servicios de unas u otras compañías.

Medios que se les ocurren para que la exportación a América, en todo ó en su casi totalidad, se verifique en bandera española.

Necesidades del transporte de viajeros y procedimientos para facilitar los viajes de ida y vuelta.

II.—¿Qué piensan en esa región acerca de las tarifas ferroviarias para el transporte de las mercancías destinadas a la exportación a América?

Soluciones que ahí estiman convenientes.

III.—¿Qué vías se utilizan más comúnmente en esa región para la correspondencia postal con América?

Necesidades de este servicio y procedimientos para regularizarlo y extenderlo.

IV.—¿Qué cables se emplean en esa comarca para la comunicación telegráfica con América?

Importancia de este servicio en esa región; número de despachos cruzados en el último año y los primeros seis meses del actual; países de América con los que se mantiene más correspondencia telegráfica; clase de comercio que utiliza más frecuentemente los cables; cuáles de éstos son preferidos ahí para el envío de los despachos, razones de dicha preferencia, y si se emplean claves y en qué forma.

Soluciones ó fórmulas que juzgan necesarias para hacer más rápidas, frecuentes y baratas las comunicaciones telegráficas con la América latina.

La de Economía pública.—Está compuesta de este modo: presidente don Manuel Guasp, secretario don Tomás Montaner, y vocales don Luis Martí, don Pedro Martínez, don Mateo Bosch, don Ernesto Casut, don Juan Montaner, don Mariano Canals y don Antonio Font.

Tema: la emigración.

I.—¿Hay en esa región movimiento emigratorio hacia la América latina?

Causas que influyen en la emigra-

ción, número aproximado de emigrantes, clases sociales á que pertenecen y profesiones.

II.—¿Qué naciones ó comarcas americanas prefieren los emigrantes? Clasificación de estos con arreglo á los puntos de destino.

III.—¿Marchan los emigrantes libremente ó son contratados por Agencias?

Cuántas y cuáles sean las Agencias que funcionan con conocimiento de las Autoridades y de que otras se dice hallarse establecidas reservadamente.

IV.—¿Hay noticias respecto de las vicisitudes porque atraviesan los emigrados en los países de su destino? Detalles y antecedentes sobre este punto.

V.—¿Qué procedimientos se estiman ahí más eficaces para normalizar las emigraciones, hacerlas útiles al mismo tiempo á España y á las Repúblicas americanas y para garantizar los contratos ú ofrecimientos de las Agencias reclutadoras de emigrantes?

VI.—¿Qué juicio tienen formado respecto del problema de la emigración en general?

VII.—¿Hay movimiento reemigratorio en esa comarca?

Datos sobre su importancia y causas determinantes.

Medios que juzgan oportunos para favorecer la repatriación de los emigrados que deseen y carezcan de recursos para lograrla.

*

Ayer tarde se reunieron en la presidencia de la Diputación los congresistas que pertenecen á la Sección de Relaciones comerciales.

Se acordó que cada uno de ellos enviaría datos estadísticos al secretario don Gabriel Mulet, encargado de redactar las respuestas al interrogatorio general y concretar las conclusiones oportunas.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Socías y con asistencia de los señores Puigdorffia, Guasp, Amer y Barceló, tomando los siguientes acuerdos:

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Calviá respectivas al año económico de 1895 á 1896.

Se dió cuenta del expediente instruido para el repartimiento entre los Ayuntamientos del partido de Mahón. Se acordó aprobar definitivamente dicho reparto.

Se dió por enterado de una comunicación del Alcalde de Binisalem el cual da cuenta de haber fallecido Catalina Sureda, atacada de hidrofobia.

Accediendo á lo solicitado por el Ayuntamiento de Santa Margarita se acordó concederle una moratoria para el pago de las pensiones atrasadas que tiene en descubierto.

Se acordó remitir al Arquitecto las cuentas de las obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Sineu en sus caminos vecinales con cargo á las subvenciones concedidas, á fin de que las autorice con su conformidad ó exponga, en otro caso, los reparos que juzgue procedentes.

Se dió cuenta de un expediente instruido con motivo de la suspensión de un acuerdo del Ayuntamiento de Sóller decretada por el Alcalde de aquella villa relativa al deslinde de la finca denominada Pinar del Puerto; se acordó informar que procede revocar y dejar sin efecto la providencia dictada por el Alcalde de Sóller, suspendiendo el acuerdo mencionado.

Los señores Guasp y Barceló dieron cuenta á la Comisión de los sucesos últimamente desarrollados en la Casa de Misericordia, que ya conocen nuestros lectores. Al propio tiempo manifestaron haber expulsado á cuatro asilados por los motivos que también saben nuestros lectores. Los demás diputados aprobaron la conducta de sus compañeros por la energía y celo con que obraron con el objeto de robustecer la disciplina en aquel establecimiento.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á una vecina de Marratxi.

Se enteró la Comisión de los estadísticas del movimiento de acogidos en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad y del resumen estadístico de presos en la Cárcel de Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Principiarán en el Socorro, dedicadas á la Virgen de la Concepción y Correa.

Exposición del Santísimo á las siete y media de la mañana; por la tarde á las siete continuará la novena cantada con sermón por un P. agustino y después se reservará S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, fiesta á San Ramón Nonato; á las primeras horas de la mañana se celebrarán misas rezadas y á las diez tercia y misa mayor con sermón que dirá don Juan Perelló, Pbro. Por la tarde rosario cantado y conclusión de la novena.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Dos noticias

Madrid 29 á las 8 n.

En breve serán declaradas limpias las procedencias de China.

Dicen de Bilbao que con motivo de la explosión de un barrero han resultado un obrero muerto y otros heridos.

Proposición.—Desembarco

Madrid 29 á las 8 n.

Dícese que un sindicato inglés ha propuesto al Gobierno de Atenas la compra de una de las islas Jónicas.

Han desembarcado en Tientsin varias compañías de ingenieros para reparar la línea del ferrocarril.

El cólera hace estragos en la India.

Noticias varias

Madrid 29 á las 8'10 n.

Inmediatamente que se reúnan las Cortes, el señor Dato presentará las bases de reforma de las leyes provincial y municipal.

El gobierno inglés ha dispuesto que se situen en el Mediterráneo cuatro buques de guerra entre Gibraltar y Malta.

Suposiciones.—Dinamita

Madrid 29 á las 8'10 n.

Los rusos creen que á mediados de Septiembre podrán reanudar los trabajos en los ferro carriles de la Manchuria.

Una patrulla boer se apoderó uno de estos días de unas cien libras de dinamita que tenían oculta los ingleses.

Rumor

Madrid 29 á las 8'20 n.

Dicen de Constantinopla que en Bulgaria hacen preparativos militares.

Corre el rumor de que está próxima una guerra entre Bulgaria y Rumania.

Contra los rusos.—Brescl.—Los reyes.—Ingleses y boers.—La reina de Bélgica.

Madrid 30 á la 1 m.

En Mongolia ha estallado una rebelión contra los rusos.

En la vista del proceso del anarquista Bresci, éste se ha presentado completamente tranquilo.

lo. Ha sido comprobado que se ensayaba en el tiro al blanco.

En Marín se ha tributado entusiasta recibimiento á los reyes.

No pasa día en que no haya una ó varias escaramuzas entre ingleses y boers.

Hállase enferma de cuidado la reina de Bélgica.

La firma Real.—Paraiso

Madrid 30 á las 2 m.

La Reina ha firmado el reglamento de las leyes sobre el trabajo y Reales decretos nombrando á los señores Maluquer y Frontaura de la comisión de Reformas sociales, al capitán de navío señor Jiménez Francos del Consejo de Sanidad, y reclamando 11.696 reclutas que estaban pendientes de revisión en el año actual.

También ha firmado una carta felicitando al emperador de Turquía en su 25 aniversario de la elevación al trono.

Ha llegado el señor Paraiso á Zaragoza.

Brescl y un cura

Madrid 30 á las 2 m.

Roma.—El anarquista Bresci ha sido condenado á trabajos forzados perpetuos.

San Sebastián.—Un cura párroco de esta ciudad ha sido condenado á 18 meses de prisión por haber hecho el panegírico del asesinato del rey Humberto.

Las potencias

Madrid 30 á las 9'45 m.

Londres.—El ministerio ha declarado que Inglaterra y las potencias aliadas exigirán a la China indemnización por los daños causados á las Legaciones, sin entrar en averiguaciones de la responsabilidad que pueda caer al gobierno chino.

Un chino traidor

Madrid 30 á las 9'50 m.

En Chefu el virrey Chauvi invitó á los extranjeros á que buscaran protección en su palacio. Aceptaron cincuenta y los cincuenta fueron asesinados.

Un incendio

Madrid 30 á las 10 m.

Zaragoza.—Esta madrugada ha habido un incendio en la fábrica de jabón del barrio Casablanca.

Se trabajó denodadamente para evitar que se propagara á los edificios próximos.

Las pérdidas son considerables.

Los chinos

Madrid 30 á las 1'45 t.

Shanghai.—Las tropas chinas fueron batidas el día 23 en Tientsin, y se cree que entre los muertos encuéntrase el príncipe Tuan.

Los japoneses rechazaron el resto del ejército chino y le causaron 1.500 muertos.

Otro detenido

Madrid 30 á las 3 t.

Gijón.—Ha sido nuevamente detenido un italiano por orden del señor Dato.

Aquél ha declarado que trabajaba en la fábrica de vidrios de Bilbao.

Inmediatamente se ha pedido informes.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Oficial

Madrid 30 á las 7 n.

Un despacho oficial del señor Silvela, dice que el concierto dado anoche en Marín, al costado del yate Giralda, resultó precioso.

Lo ejecutaron las señoras y señoritas de Fernando, Alvarez, García y Prieto.

Los fuegos artificiales resultaron brillantísimos, cuyo pirotecnito fué felicitado por los Reyes.

Hoy hemos visitado á Pontevedra donde los Reyes han sido vitoreados.

Estos asistieron al Te Deum y luego á la recepción que fué brillante.

A la una de la tarde regresamos á Marín.

Preparativos

Madrid 30 á la 8'10 n.

Se están haciendo grandes preparativos para recibir á los Reyes.

Además de los numerosos arcos de triunfo que ya hay levantados, los elementos oficiales levantarán otros en Viesca y otros puntos.

Además se está organizando una exposición que por lo original llamara seguramente la atención de los Reyes.

«El Herald»

Madrid 30 á las 8'29 n.

El Herald publica un telegrama de Pontevedra, que dice que el Gobierno debe estar agradecido de los señores Vega de Armijo, Montero Rios, Vicentí y Prieto, sin cuyo concurso hubiera sido un verdadero fracaso la visita de los Reyes á Marín.

Visitas.—Otras noticias

Madrid 30 á las 9 n.

El señor Dato visitó esta noche al señor marqués de Vadillo, marchando ambos al ministerio de la Guerra donde conferenciaron extensamente con el señor Azcárraga.

Se ha denegado el indulto á un reo condenado á muerte por la Audiencia de Alcalá.

A las dos de la tarde salió del puerto de Marín la escuadrilla que convoya al yate Giralda, llegando á Vigo á las tres y media.

El recibimiento hecho á los Reyes en este último punto fué entusiasta.

El telegrama oficial, dice que tuvieron que suspenderse las obras del puerto por negarse los obreros á seguir trabajando, con motivo de la llegada de los Reyes.

Estos llegarán en el Ferrol el día 2 del próximo Septiembre.

Noticias diversas

Madrid 31 á las 12'50 m.

» » 11'55 »

El discurso que el señor marqués de Vadillo pronunciará en el acto de la apertura de los tribunales, versará sobre las reformas de las leyes.

Un despacho de Cologan, confirma la noticia de que se han salvado milagrosamente los Ministros de Francia y Bélgica, los cuales se hallan alojados en nuestra legación.

El general Weyler ha declarado que reconoce la jefatura del señor Sagasta, único estadista que existe en España.

Mañana será ejecutado en la cárcel de Alcalá, un reo condenado á la pena de muerte por aquella Audiencia.

Ha fallecido el marqués de Montolivar.

Ha ocurrido un nuevo caso de peste bubónica en Glasgow.

Vigo.—Los Reyes se han dirigido á la Catedral donde se cantó un solemne Te Deum.

Durante el camino fueron aclamados.

Mencheta

CINEMATÓGRAFO BALEAR

Hoy viernes

El último cartucho.—Reparto de rancho.—Comiendo el rancho.—El Negro mágico Merlín.—La puesta del Sol.—Puerto de Barcelona.—Batalla de nieve.—Paso de trenes en el Transvaal.—Balle flamenco.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1900... De Palma hasta Manacor y Felanig...

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma. Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona...

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona...

AGOSTO

31

VIERNES

1421.—Muere en Vicennes Enrique V de Inglaterra. 242 | San Ramón Nonato, cfr. | 123 fundador.

SEPTIEMBRE

1

SÁBADO

1804.—Descubrimiento del planeta, Juno, por Harding. 242 | Santos Gil abad, Arturo | 123 mr. y Lupo ob.

HERNIADOS--Quebrados--LEED

La CASA VIDAL de Barcelona, domiciliada en la Plaza del Angel números 4 y 5 piso 1.º, de dicada hace veinte años a la curación de las hernias...

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JULIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el más satisfactorio con mayor economía.

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos...

Almacén de Máquinas de Lance

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores a gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas...

Vapor directo de Palma a las Antillas

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª. Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos...

Cervecería Lionesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá Cerveza fresca con el ácido carbónico.

Colmado LA PROVIDENCIA

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los señores G. Rodouil...

Banco Vitalicio de España

Compañía de seguros sobre la vida y contra accidentes. GARANTIAS. Capital social ptas. 15.000.000

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Agosto. Línea de Cuba Méjico.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Ciudad de Cádiz»...

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Se emplea sencillamente y repite, higiénico y eficaz.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados Pianos Chassigne. Pianos económicos GUARRO.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. TORRENS--Sóller. Vino Uranado Péptico.—Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER. Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se cura con el licor brase ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma. CUATRO REALES FRASCO.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma. Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARIEN, á precios económicos.

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma. Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.